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Il giorno 9 del mese di novembre dell’anno 2021 alle ore 20,45, su 

convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, si è 

riunito in presenza presso la sala Civica di Via Farfengo 69, il 

Consiglio di Quartiere Chiusure per la trattazione del seguente 

ordine del giorno:  

1. Approvazione verbale ottobre 

2. Sintesi gruppo ambiente 

3. Iniziativa l'albero te lo faccio io 

4. Illustrazione incontro su toponomastica al femminile 

5. Bilancio inaugurazione centro civico 

6. Varie ed eventuali 

 

Presiede la seduta il Presidente: Simona Brognoli. 

 

Redige il processo verbale il consigliere: Lucia Altomare. 

 

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano 

 

n.  

COGNOME 

 

NOME 

 

PRESENTE 

 

ASSENTE* 

1 ABELLI  ROBERTO X  

2 ALTOMARE LUCIA X  
3 BENTIVEGNA FLAVIO X  
4 BROGNOLI SIMONA X  

5  IQBAL ZAFAR  X g 
6 MENSI ELISA X  
7 PAPOTTO FEDERICA X  

8 STRAOLZINI ANGELO  X g 
9 ZANI GIULIO X  

  *qualora l’assenza sia giustificata inserire accanto alla x “G” 

 

Presente il cittadino Alessandro. 

 

 

Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 

Comma 3 del Regolamento, si procede con l’esame dei punti 

all’ordine del giorno: 
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Punto 1 Approvazione del verbale della seduta precedente.  

Bentivegna chiede di correggere il passaggio riguardante le sue 

affermazioni rispetto alla durata della sua nomina quale referente 

del Gruppo Ambiente. Si prende atto della richiesta. 

È posto in votazione il verbale. Il Consiglio approva.  

 

Punto 2 Sintesi gruppo ambiente 

Abelli (nuovo referente G.A.) riferisce dell’incontro con 

Assessore Cominelli riguardo la tenuta del Parco della Collina di 

S.Anna (pulizia e manutenzioni varie): il lavoro avrebbe dovuto 

partire a inizio novembre. 

Riguardo ai sentieri non praticabili a causa dell’ attraversamento 

di proprietà private, l’assessore riferisce che i proprietari 

possono, per legge, chiudere l’accesso al pubblico e che, 

nonostante l’invito del Comune, non hanno acconsentito a concedere 

il passaggio ai cittadini. E’ stato proposto di aprire un nuovo 

sentiero sul crinale e renderlo fruibile a tutti. 

Abelli prosegue riferendo che il CO.DA propone di fare un unico 

intervento che riguarderebbe anche la zona di Pi Castel, allargano 

quindi ad Urago Mella oltre che alla Badia. 

Il Consiglio decide di proseguire le varie attività concordate 

solo con il CDQ Badia, per la competenza territoriale sul Parco 

della Collina di S.Anna. 

La seconda proposta del CO.DA è quella di proibire l’accesso alle 

biciclette sui sentieri del bosco, in quanto rovinano 

l’ecosistema, ma questo è un aspetto di educazione ambientale che 

va allargato alla cittadinanza; sarebbe opportuno sapere chi sono 
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le guardie forestali volontarie in modo che possano fare osservare 

i comportamenti di rispetto dell’ambiente, visto che i cartelli 

dei sentieri verranno ripristinati solo l’anno prossimo. 

La volontà del CDQ è quella di rimanere in stretto contatto con il 

CDQ Badia per portare avanti il progetto relativamente al solo per 

il Parco della Collina di S.Anna ed è favorevole al divieto di 

accesso alle biciclette nel bosco.  

Per Via Vallecamonica ci sarà, da gennaio 2022, la 

riqualificazione del tratto dalla concessionaria “Bossoni” al 

semaforo con l’incrocio del Violino con la realizzazione di piste 

ciclabili, marciapiedi, piante, attraversamenti pedonali 

semaforizzati; mentre nel tratto finale, fino al Ponte Mella, 

verrà ripresentata l’istanza al Consiglio Comunale. 

Il CDQ approva.  

Si farà una richiesta specifica per verificare i tempi semaforici 

della svolta a sx tra via Vallecamonica e via Albertano , 

proponendo una freccia semaforica per girare a sx. 

Il Consigliere Abelli informa i presenti che, se desiderassero 

approfondimenti sui temi sopra esposti, è possibile leggere la 

relazione dettagliata nell’allegato in calce. 

 

Punto 3 Iniziativa l'albero te lo faccio io 

Sulla scorta del progetto “prototipo” realizzato lo scorso anno in 

alcuni Quartieri, il Comune quest’anno ha deciso di estendere la 

proposta anche ad altri quartieri, ed il nostro quartiere l’ha 

accolta. Essendo piuttosto esteso geograficamente e, di fatto, 

decentrato, si era chiesto di poter avere più alberi a 

disposizione, ma il Comune ha ribadito che ne darà solo uno. Si è 

pensato di coinvolgere l’Istituto Fortuny per la realizzazione di 
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un “albero” e di rivolgersi ad altre realtà del territorio per una 

sorta di donazione/sponsorizzazione di un altro abete. 

Le modalità e i luoghi di installazione verranno definite nel 

Gruppo Cultura del 10 p.v. 

Punto 4  Illustrazione incontro su toponomastica al femminile 

Quindici giorni fa si è tenuto un incontro con la d.ssa Speziali, 

referente dell’Associazione Toponomastica Femminile alla quale 

sono stati presentati i nomi di donne significative per il 

quartiere scelti nel precedente Consiglio per l’intitolazione di 

altrettanti parchi della zona. Si invierà la comunicazione 

all’amministrazione (assessorati Partecipazione, Pari Opportunità, 

Strade-toponomastica, Verde Parchi) con la proposta  e in seguito 

si proporrà al Liceo De Andrè di fare le ricerche sui nomi scelti 

ed accanto a tali ricerche dare la possibilità di partecipare al 

concorso nazionale già patrocinato dal Comune di Brescia dal 

titolo SULLE VIE DELLA PARITA’ e, nell’occasione della ricorrenza 

del 8 marzo, consegnare il risultato della ricerca agli Assessori 

che interverranno per procedere all’intitolazione. Si decide 

pertanto di inviare una lettera esplicativa sia agli Assessori che 

al Sindaco, per evitare che il Comune agisca senza interpellare il 

CDQ. 

 

Punto 5  Bilancio inaugurazione centro civico 

A detta di tutti i partecipanti il bilancio è stato ottimo, per 

vari fattori: per il tempo atmosferico (splendido sole),  per il 

successo riscosso dalle letture per i bambini che hanno impegnato 

tre volontarie del gruppo “nati per leggere” della Biblioteca 

Ghetti, per l’esposizione dei “libroni”, che hanno incuriosito i 

presenti, per l’intervento esauriente e coinvolgente di Marcella 

Pilotta, Presidente del CDQ Badia che rappresentava i 6 CDQ 
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afferenti il centro civico e per la passeggiata dalla Biblioteca 

di Via Caduti del Lavoro a Via Chiusure. 

Alcune note negative sono state invece rilevate riguardo alle 

modalità della passeggiata dalla vecchia biblioteca alla nuova, 

alla quale è stata apportata, all’ultimo momento, una variazione 

di percorso non autorizzata dalla Polizia Locale; questo è stato  

un rischio per i partecipanti, dal momento che i vigili erano 

presenti solo per l’attraversamento di Via Chiusure all’altezza 

del centro. 

Altro aspetto deludente è stato il mancato coinvolgimento dei CDQ 

del territorio nel percorso dell’intitolazione a Elena Lonati (la 

ragazza uccisa nella chiesa di Mompiano del 2005, impegnata nel 

sociale). Si sottolinea che se ci fosse stato maggior 

coinvolgimento la festa avrebbe potuto dare un degno spazio al 

momento di scopertura della targa, parso un po slegato da tutto il 

resto. 

Il Presidente informa che la spesa per i pannelli ed il materiale 

necessario è stata di €. 979,00, parte sostenuta dal Comune e 

parte attraverso contributi dei quattro Punti Comunità (Chiusure, 

Fiumicello, Badia Violino) Per il nostro CDQ attraverso contributo 

di ACLI.  

 

Varie ed eventuali  

Sono stati affrontati quattro argomenti:  

a) Per la questione dei rapporti con il Punto Comunità, si è 

riflettuto sul fatto di indirizzare la lettera di richiesta 

dell’incontro a tutte le Associazioni o meno. Si è deciso di 

indirizzarla solo ai principali attori per evitare che realtà 

che non sono bene a conoscenza del motivo dell’incontro 

possano trarre conclusioni errate. 
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b) Il Consigliere Altomare informa il CDQ di volersi offrire come 

volontaria al Punto Comunità per fare in modo che il 

Consiglio possa avvicinarsi al Punto Comunità per creare più 

dialogo. Si attende il risultato dell’incontro tra cdq e PC 

per vedere il da farsi. 

c) Progetto “solidali per la scuola”, si informa che è stato 

fatto un acquisto di materiali con i fondi della donazione al 

servizio sociale;  

d) per il corso di alfabetizzazione delle donne straniere tenuto 

dalle volontarie dell’AUSER ci sarà il logo del CDQ sul 

volantino in quanto attività, appoggiata dai servizi sociali, 

si inserisce nella più ampia sopradescritta “solidali per la 

scuola”   

 Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la 

parola, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 23 

 

 

Letto, confermato e sottoscritto 

 

 

 Il Presidente   

 

Simona Brognoli        

 

     

    

 
VERBALE GRUPPO AMBIENTE DEL 26.10.2021 

 

Partecipanti.  

I consiglieri CdQ Chiusure: R. Abelli, A. Straolzini, S. Brognoli, G. Zani e F. 

Bentivegna 

I cittadini: Luciano B., Chiara G., Lorenzo D., Enrico V. e Roberto D. 

Il consigliere R. Abelli comunica che è stato nominato nuovo referente del 

Gruppo Ambiente in quanto F. Bentivegna che precedentemente ne rivestiva il 

ruolo ha rassegnato le dimissioni da questo incarico. 

Odg.:  

1. Relazione incontro con assessore Cominelli in merito alla collina di 

S.Anna e analisi nostre proposte. 

2. Relazione incontro con assessore Tiboni in merito alla pista ciclabile di 
via Valle Camonica 

3. Situazione parchi Bondioli e Frugoni. 
4. Analisi vecchie e nuove segnalazioni. 
5. Varie ed eventuali 
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Viene prima data la parola ad un cittadino che espone il grosso problema del 

transito dei camion nel tratto di via Artigiani che termina con la via Chiusure 

(lo spazio della carreggiata dove questi automezzi devono sterzare per 

immettersi nella curva risulta insufficiente). La questione era già stata posta 

dal ns. CdQ al settore Lavori Pubblici che ha provveduto, dopo molto tempo dalla 

nostra segnalazione, ad arretrare il limite che delimita il parcheggio delle 

auto sul lato sx ma non sufficientemente per risolvere il problema. Riporteremo 

anche tale questione all’attenzione del prossimo incontro che abbiamo richiesto 

con lettera del 14/10/21 all’assessore. Muchetti. 

 

1) Relazione incontro con assessore Cominelli tenutosi mercoledì 20.10.21. 

Ogg.: Problematiche relative alla collina di S. Anna. 

Presenti: assessore Cominelli e Lazzaroni, Pedrazzani, Salvadori per Assessorato 

                 Brognoli-Straolzini-Abelli-Zani per Cdq Chiusure, Pilotta CdQ 

Badia 

                 Scutra e Scaramella -CODA 

 

PROSSIME ATTIVITA’. 

Il Comune, dopo aver ottenuto da regione Lombardia circa 130.000 euro per far 

fronte ai danni subiti sulla collina di S.Anna a seguito dei nubifragi del 2019 

darà il via ai lavori di sistemazione del bosco una volta terminato il periodo 

di caduta delle foglie. Il tempo di esecuzione dei lavori, compatibilmente con 

la situazione metereologica, è stimato in due mesi e dovrebbe iniziare con il 

prossimo mese di novembre. In concomitanza di questa attività la parte di 

collina interessata sarà chiusa al transito dal lunedì al venerdì, mentre il 

sabato e la domenica i sentieri saranno percorribili. Unitamente al taglio e 

alla rimozione parziale degli alberi caduti si procederà su due aree alla 

piantumazione di nuovi alberi, provenienti sia da vivaio che da germogli 

autoctoni del bosco stesso.  

La scorsa estate poi, i vari comuni facenti parte del parco, hanno sottoscritto 

la convenzione per la gestione del Parco delle Colline che prevede anche la 

manutenzione dei sentieri ad opera di personale appositamente incaricato. 

Informano infine che la nuova segnaletica relativa ai vari sentieri verrà posata 

il prossimo anno. 

E’ stato fatto un accordo con guardie ecologiche volontarie (GEV). Sono in via 

di definizione le modalità attuative. 

Sono previsti anche interventi per le rogge in due punti di interesse in modo da 

regolamentare opportunamente i flussi di acqua (interessanti prevalentemente il 

quartiere Badia). 

 

ACCESSO DEI CITTADINI AI VARI SENTIERI. 

 

Il dott. Lazzaroni ha illustrato poi la situazione circa la percorribilità dei 

sentieri esistenti ad oggi nel parco, constatando che purtroppo la maggior parte 

di essi sono dislocati su proprietà private e  

che legittimamente sono inibiti al transito pubblico. Di conseguenza troppo 

complessa è la procedura per dichiararne la pubblica utilità (le azioni legali 

intraprese hanno sempre dato ragione ai proprietari dei fondi). E neppure il 

fatto che alcuni sentieri sono considerati “storici”, in quanto usati dai 

cittadini da molti anni, consente di renderli pubblici; solo sui sentieri 

mappati con specifica numerazione con qualche forzatura ciò è stato possibile ma 

su altri no (esempio il n° 919 che collega via del Carretto alla cascina del 

Santellone). 

 

 

PROPOSTE AVANZATE. 

 

Abbiamo avanzato la richiesta di rendere fruibile ai cittadini almeno un 

sentiero che partendo dalla cascina Carretto di Sopra o dalla cascina Carretto 

di Sotto sale sulla collina e segue il crinale della stessa per congiungersi con 

il percorso per non vedenti esistente nel bosco di S. Anna. Questo sentiero è 

quasi completamente praticabile tranne per un tratto che può essere bypassato 

utilizzando un corridoio a ridosso della parte superiore di un vigneto.  
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Per quanto riguarda il bosco di S. Anna il CODA propone di stoppare il transito 

delle biciclette in quanto il fondo dei sentieri tende a rovinarsi al passaggio 

di questi mezzi. Il comune sta affrontando questo argomento per sapere come 

muoversi. Per questo scopo ci si potrebbe avvalere delle GEV (Guardie Ecologiche 

Volontarie) anche se è comunque indispensabile intraprendere qualche iniziativa 

per coinvolgere i cittadini su questa tematica. 

A seguito di questa informazione il gruppo ambiente decide quanto segue: 

a) Non appena riceveremo comunicazione dal Settore Verde circa le date 

definitive di inizio lavori bisognerà avvisare i cittadini in merito alla 

chiusura dei sentieri. 

b) Insieme al CODA chiedere che il Comune intraprenda un tentativo con il/i 

proprietario/i delle aree su cui insiste il sentiero prescelto affinché lo 

si possa rendere fruibile. Inoltre saranno da concordare con loro le 

iniziative da intraprendere per vietare l’uso delle biciclette nel bosco.  

c) Si ritiene inoltre utile lavorare in stretto contatto con il CdQ Badia in 

modo da verificare che sia rispettata l’attuazione del programma esposto. 

d) Dopo approvazione da parte del nostro CdQ spedire al Comune un report 

mettendo per iscritto gli impegni che hanno preso. 

e) Acquisire copia accordo con GEV e richiedere nominativo referente per 

eventuali segnalazioni e/o proposte di intervento. 

 

 

 

 

2) Relazione incontro con assessore Tiboni tenutosi giovedì 25.10.21. 

 

Ogg.: Ciclabile di via Valle Camonica. 

Presenti: assessore Tiboni  

               Brognoli-Abelli per Cdq Chiusure, Pilotta CdQ Badia, A. Rolfi CdQ 

Violino 

L’assessore premette che le risorse di cui il Settore Urbanistica può disporre 

per la realizzazione delle opere pubbliche derivano unicamente dagli oneri di 

urbanizzazioni. Pertanto, a seguito di opere edilizie eseguite dal gruppo 

Bossoni per ampliamenti per la nuova concessionaria, si sono resi disponibili 

circa 400.000 euro che sono stati destinati al II° lotto della pista ciclabile 

di via Valle Camonica per il tratto compreso tra il supermercato “Il Gigante” e 

via Violino di Sotto. I lavori comprenderanno oltre alla pista ciclabile il 

riassetto dei marciapiedi nei due sensi di marcia e, ove possibile, la 

piantumazione di alcune essenze in modo da abbellire la suddetta strada. 

Il progetto esecutivo andrà in commissione Comunale fra breve e si prevede 

l’inizio dei lavori per gennaio 2022 per una durata di sei mesi (salvo 

problematiche per ritardi burocratici, reperimento ditte e/o materiali). 

I tre CdQ hanno chiesto notizie anche dell’ultimo tratto di ciclabile che dal 

semaforo di via Violino di Sotto dovrebbe arrivare al ponte Mella, realizzazione 

peraltro già promessa dal Sindaco alcuni anni fa. Questa ultima opera 

consentirebbe finalmente un corretto collegamento ciclo-pedonale tra via Milano 

e la zona più periferica di Mandolossa. 

A tale proposito l’assessore Tiboni ci ha comunicato che porterà sicuramente la 

nostra richiesta all’attenzione del Sindaco ma che in ogni caso per avere 

ragguagli su eventuali progetti futuri dovremmo interpellare l’assessore 

Manzoni. Inoltre, non appena in grado, ci trasmetterà copia del progetto 

relativo al lotto in questione. 

Da parte del CdQ Violino viene richiesto che sul passaggio pedonale che verrà 

realizzato di fronte alla concessionaria della FORD venga istallato un semaforo 

per i pedoni. 

A seguito di questa informazione il gruppo ambiente decide quanto segue: 

a) Tenersi in collegamento con gli altri CdQ per la verifica delle attività 

previste 

b) Dopo approvazione da parte del nostro CdQ spedire all’assessore un report 

mettendo per iscritto gli impegni che hanno preso. 
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3) Situazione parchi Bondioli e Frugoni. 

Al parco Bondioli ci sono diversi giochi mal messi: lo scivolo è traballante, 

nell’altalena a bilancia la molla è staccata dalla base e l’asse è danneggiata, 

manca l’altalena con il cestello riservata ai più piccoli mentre sull’altra 

altalena manca un seggiolino e la struttura è da bloccare. 

Al parco Frugoni mancano due seggiolini ad una altalena ma soprattutto è stata 

eliminata la barriera in legno che delimitava la parte del giardino adiacente 

alla via Bettoni. Avevamo già segnalato la cosa ma ci è stato risposto che 

quella vecchia, ormai marcia, non sarebbe stata ripristinata. Riteniamo però 

importante ritornare sull’argomento, in quanto una barriera è basilare venga 

istallata; su questa parte del giardino, infatti, i bambini giocano a palla e 

possono correre pericoli se distrattamente, correndo, dovessero andare sulla 

sede stradale dove transitano autoveicoli. Si decide pertanto di inviare 

nuovamente segnalazione all’assessorato competente. 

A supporto si allegano le relative fotografie. 

 

 

 

4) Situazione aggiornata delle nuove e vecchie segnalazioni. 

 

a) Dossi per rallentamento autoveicoli in via Farfengo – Richiesta del sig. 

G.B. con mail del 11/10/2021. 

In occasione di un incontro con la nostra presidente Brognoli è stato informato 

che sulle strade dove si ha spesso il passaggio di ambulanze si cerca di evitare 

questo tipo di soluzioni. 

b) Presenza di buche in via Pagani – Richiesta del sig. G.Z. con mail del 

22/06/21 

Da un sopralluogo si riscontra che le buche sono state riparate anche se in malo 

modo. Purtroppo ci sono anche altre vie adiacenti a S. Giacomo dove le sedi 

stradali sono piene di buche. Ci riserviamo di trattare questo argomento 

unitamente al punto successivo riguardante il “Piano delle asfaltature”. 

c) Incrocio via Valle Camonica e via Albertano – Richiesta sig. P.Y. con 

lettera Ufficio di Zona del 9/07/21. 

La segnalazione del cittadino si unisce a quella già presentata da parte del CdQ 

Chiusure in data 19/07/21 alla quale il Settore Polizia Locale ha risposto 

dicendo che non sono presenti criticità in questo incrocio perché gli incidenti 

rilevati sono pochissimi. Da parte degli Uffici Tecnici competenti invece viene 

chiesto a noi progetto specifico che possa migliorare la situazione 

nell’incrocio. 

Ciò premesso, vorremmo sottolineare: 

-non sempre i vigili intervengono a fronte di incidenti lievi e quindi ci 

chiediamo se anche questi   

 ultimi rientrino nelle statistiche che ci hanno esibito a supporto della tesi 

che l’incrocio non  

 presenta criticità. 

-si presuppone che siano i loro tecnici ad avere il know-how per affrontare 

certe problematiche. 

Tuttavia chiederemo anche per questo un incontro in quanto un paio di soluzioni 

noi le avremmo trovate e vorremmo discuterle con i tecnici del Settore Traffico 

e Strade. 

d) Emissioni odorigene Oleificio F.lli Barbi. 

Nel prossimo gruppo faremo il punto della situazione in quanto il sig. Odelli 

non ha potuto intervenire stasera per impegni personali. 

e) Parcheggio S. Filippo. 

Il parcheggio, anche se di proprietà privata, avrebbe bisogno di alcuni 

interventi manutentivi quali: sfalcio aiuole e potatura alberi, riasfaltatura 

della pavimentazione ammalorata e livellatura per evitare in caso di pioggia le 
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enormi pozzanghere che di fatto limitano la fruizione di zone del parcheggio 

stesso. 

Avevamo già inoltrato una richiesta in tal senso senza però aver ricevuto 

nessuna risposta. Inoltreremo nuovamente al Comune la relativa segnalazione che 

dovrà provvedere ad inoltrarla all’ente a cui spetta per contratto tale attività 

(Clinica S. Anna o proprietario area?).   

f) Uso fitofarmaci sui vigneti della collina di S. Anna. 

La presidente Brognoli insieme al sig. Toninelli (CdQ Badia) si incarica di 

riprendere i contatti con i referenti dei vigneti presenti sulla collina di S. 

Anna (Cà del Bosco, Monterossa e Le Vedute) e del Consorzio Franciacorta per 

chiarire gli aspetti legati all’utilizzo degli anticrittogamici nei vari vigneti 

soprattutto in relazione al rischio per le persone che transitano sui sentieri a 

ridosso degli stessi. 

g) Via Chiusure – Area compresa tra civico 46 e distributore Q8 (destinata a 

RSA). 

Gli abitanti delle case a ridosso di tale terreno (numero civico 52), comunicano 

che spesso devono effettuare il taglio della vegetazione, presente sul confine 

dell’area sopra menzionata, che sborda nelle loro proprietà. Chiedono pertanto 

che la proprietà di tale terreno esegue regolarmente una pulizia della fascia 

perimetrale (vedi fotografie allegate). Oltretutto anche sul lato che si 

affaccia su via Chiusure, con la bella stagione, la vegetazione crescendo tende 

ad occupare il marciapiede adiacente.  

Informano anche che hanno notato movimenti sospetti di persone all’interno di 

questo che oramai è da considerarsi un vero e proprio boschetto, recintato ma 

privo di controlli. Gireremo la segnalazione al Settore Partecipazione che 

invierà ai settori competenti le singole segnalazioni.   

h) Smaltimento lastre in amianto. 

In via Chiusure al civico 58f vi sono alcuni edifici fatiscenti, sede di una 

ditta oramai chiusa da parecchi anni, la cui copertura dei tetti è composta da 

lastre di fibrocemento con amianto. Dalle fotografie che alleghiamo si evince il 

notevole degrado e la conseguente pericolosità per le persone e per l’ambiente 

circostante. Rinnoviamo pertanto la nostra richiesta, già fatta in passato 

(Segnalazione DA9CCD97043DD9 del 26/02/20 al Settore Tutela Ambientale) affinché 

la proprietà provveda allo smaltimento delle lastre come da risposta fornita dal 

settore stesso.   

i) Poliambulatori W&B di via Chiusure. 

Premesso che è stata autorizzata dal Comune l’apertura del Poliambulatorio senza 

che questa struttura avesse parcheggi propri ed in un contesto già di per sé 

critico, vorremmo sapere dagli Uffici Tecnici del Comune se, come sembra, sia 

stata data una deroga alla proprietà in merito a questo aspetto, e cosa tale 

deroga preveda nel tempo (creazione di parcheggi nelle aree limitrofe?). Inviare 

lettera. 

j) Giardino comunale cintato in via valle Camonica. 

E’ stata fatta una pulizia parziale per togliere le numerose piante che erano 

cresciute all’interno a ridosso del muro di cinta. Tale attività ha però 

evidenziato di come un tratto di questo muro sia inclinato verso l’esterno. 

Sarebbe consigliabile da far esaminare ai tecnici comunali per stabilire se a 

rischio crollo. 

k) Problematiche di via Chiusure. 

Viste le mancate risposte alle nostre richieste abbiamo chiesto un incontro con 

l’assessore Manzoni per discutere dell’argomento (vedi ns. lettera del 

13/10/21).    

 

      


